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Gemeinde Cremlingen Cremlingen, den 25.09.2023

P R O T O K O L L

11. Sitzung des Ortsrates Destedt

Hinweis: etwaige Änderungen im Protokoll werden mit Genehmigungsbeschluss in der 
nächsten Sitzung gefasst!

Sitzungstermin: Donnerstag, 31.08.2023

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 21:30 Uhr

Sitzungsort: Mensa, OGS Destedt, Schulstraße 8, 38162 Cremlingen - Destedt

Anwesend:

 Vorsitz

 Herr Dr.  Krause-Hotopp  

 Mitglieder

 Herr   Böhnig  
 Herr   Feder  
 Herr   Hettwer  
 Herr   Holtz  
 Herr   Klusmann  
 Frau   Köhler  
 Herr   Marsel  

 Protokollführung

 Herr   Oestreich  

Abwesend:

 Mitglieder

 Frau   Köchy  fehlt

 Gleichstellungsbeauftragte

 Frau   Ehlers  fehlt

T A G E S O R D N U N G

Öffentlicher Teil:
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Be-

schlussfähigkeit sowie der Tagesordnung

2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 24.04.2023

3. Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen und Bericht über wichtige Angelegenheiten
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4. Einwohnerfragestunde

5. Anfragen von Ortsratsmitgliedern

6. Anträge

6.1. SPD Fraktion: Schwimmkurse

6.2. SPD Fraktion: DHL Packstation

7. Verdunklung im Haus der Vereine: Besprechung der Kostenvoranschläge und Be-
schlussfassung

8. Trafoturm: Beschlussfassung weiteres Vorgehen

9. Verkehrsberuhigende Maßnahmen in der Ohestraße

9.1. Antrag Verkehrs-AG

9.2. Antrag Fraktion GRÜNE

10. Verkehrsberuhigende Maßnahmen in der Schulstraße

10.1. Antrag Verkehrs-AG

10.2. Antrag SPD-Fraktion

10.3. Antrag Verkehrs-AG

11. EU-Förderprogramm LEADER

12. Verkehrsberuhigende Maßnahmen auf der Elmstraße

12.1. Antrag Verkehrs-AG

12.2. Antrag Fraktion GRÜNE

13. Zaun auf der Ohestraße Schule, Sportplatz und Bolzplatz: Aktueller Stand und Be-
schlussfassung

14. Landradln: Beschlussfassung über den Standort des Bikeports

14.1. Antrag der Verkehrs-AG

15. Finanzierung der Arbeitsgemeinschaft Destedter Vereine

16. Mehrgenerationenplatz

17. Bürgerhaushalt: Aktueller Stand und Beschlussfassung

17.1. Antrag Dr. Christian Rothe-Auschra: Bank am Mittelweg

17.2. Antrag eines Bürgers: Bank am Spielplatz "Vor dem Elm"

18. Berichte aus den Arbeitsgruppen

19. Einwohnerfragestunde
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Öffentlicher Teil:

Zu TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung

Herr Krause-Hotopp begrüßt alle Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Be-
schlussfähigkeit und die Tagesordnung fest. Herr Klusmann zieht den Antrag zu TOP 11 zu-
rück, Herr Feder schlägt vor, stattdessen einen Dringlichkeitsantrag bzgl. des LEADER-Pro-
jekts (Amberbaum) als TOP 11 zu setzen. Der Dringlichkeit wird einstimmig zugestimmt. 

Die Tagesordnung wird einstimmig in dieser Form verabschiedet.

Zu TOP  2 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 24.04.2023

Das Protokoll der Sitzung vom 24.04.2023 wird genehmigt.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Zu TOP  3 Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen und Bericht über wichtige Angelegen-
heiten

Herr Krause-Hotopp verweist auf den Kurzbericht Nr. 10 und die To-do-Liste, die allen Orts-
ratsmitgliedern vorliegen und berichtet auszugsweise von einigen Punkten:

 

 Drei Anzeigen wegen Schmierereien und Vandalismus
 Einweihung Spielplatz vor dem Elm fand statt
 Ortsratstreffen mit Bürgermeister Kaatz
 Bank am Pumpenberg ist aufgestellt worden
 Standort Verteilerkästen für Glasfaser wurden festgelegt
 Kennenlernen der neuen Schulleiterin Frau Lösch durch Ortsratsmitglieder
 Geschwindigkeitsmessanzeigen sind alle aufgestellt
 Neues Parkschild Elmstraße wurde beantragt
 Herr Belger ist neuer Sachbearbeiter für Ortsratsangelegenheiten
 Bolzplatz ist Rettungshubschrauberlandeplatz in Destedt
 Für das HdV wird eine Reinigungskraft gesucht

Herr Krause-Hotopp ist gerne bereit, die To-do-Liste auf Anfrage zu versenden.

Zu TOP  4 Einwohnerfragestunde

 Warum wird die Grünflächenpflege durch die Gemeinde vernachlässigt?

Antwort Herr Hettwer: Derzeit bekommt die von der Gemeinde beauftragte Firma es 
personell nicht hin, alle Aufträge zeitnah abzuarbeiten. Die Gemeinde hat davon Kennt-
nis und prüft, ob ein Wechsel des Auftragnehmers möglich ist.

 Wer wünscht verkehrsberuhigende Maßnahmen in der Schulstraße?

Antwort Herr Krause-Hotopp: Dies sei ein Ergebnis der Arbeit der Verkehrs AG.
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 In welchem Bereich sind diese Maßnahmen geplant?

Verweis auf TOP 10.

 Wer ist für die Pflege der Parkstreifen an der Elmstraße verantwortlich?

Antwort Herr Holtz: Die bezeichneten Flächen gehören den von Veltheims, mehr kön-
ne er nicht sagen.

Ein Bürger teilt mit: Mit den Busfahrern der Schulbusse wurde in Eigeninitiative eine 
maximale Standzeit von 10 Minuten vor der Schule vereinbart, was eine darüberhin-
ausgehende Verkehrsberuhigung überflüssig mache.

Zu TOP  5 Anfragen von Ortsratsmitgliedern

Herr Klusmann: Ist eine solch hohe Zahl von TOPs wirklich notwendig?

Herr Krause-Hotopp: Er möchte die Anzahl der Sitzungen in Grenzen halten, dies sei bereits 
die elfte Sitzung in knapp zwei Jahren.

Herr Klusmann: Warum findet sich ein Verkehrs-AG Beschluss als Antrag der Grünen auf der 
Tagesordnung wieder?

Herr Krause-Hotopp: Der Antrag wurde bereits vor Verabschiedung des Beschlusses formu-
liert.

Herr Klusmann: Warum wird ein Antrag der Grünen zugelassen (TOP 12.2), der Aufträge an 
die AG vergibt?

Der Vorsitzende der Fraktion von Bündnis 90/Die GRÜNEN, Herr Marsel, nimmt dazu Stel-
lung.

Herr Feder: Sollte man dort, wo Gossen und Fußwege ungepflegt aussehen, die Grundstücks-
eigentümer ansprechen?

Herr Krause-Hotopp gibt die Frage an die Verwaltung weiter.

Zu TOP  6 Anträge

Siehe 6.1 und 6.2.

Zu TOP  6.1 SPD Fraktion: Schwimmkurse

Der Antrag, Kindern in der Gemeinde Cremlingen, die eine Kita oder einen Kindergarten im 
Gemeindegebiet besuchen, Platz in Schwimmkursen zuzusichern, bis sie das Seepferdchen 
erreicht haben oder in die Grundschule wechseln, wird an die Gemeinde weitergeleitet.

Beschluss: Dem Antrag wird entsprochen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig
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Zu TOP  6.2 SPD Fraktion: DHL Packstation

Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, ob eine DHL Packstation im Bereich Destedt für Des-
tedt und die umliegenden Dörfer möglich ist, sowie wie hoch die Kosten für neutrale, an zen-
tralen Orten der Ortschaften aufgestellte Paketboxen sind, die von mehreren Post- oder post-
ähnlichen Anbietern genutzt werden können.

 Abstimmungsergebnis: einstimmig

Zu TOP  7 Verdunklung im Haus der Vereine: Besprechung der Kostenvoranschläge 
und Beschlussfassung

Herr Feder umschreibt die technisch möglichen Lösungen (Hand- oder Elektrobetrieb) und plä-
diert aus Kostengründen für die Handvariante. Herr Krause-Hotopp wird mit der Verwaltung 
klären, wie viele Angebote benötigt werden. Das finanziell günstigste Angebot soll in Auftrag 
gegeben werden, möglichst an einen Anbieter aus dem Ort.

Abstimmungsergebnis:

2 Stimmen Elektrovariante 4 Stimmen Handvariante  2 Enthaltungen

 Zu TOP  8 Trafoturm: Beschlussfassung weiteres Vorgehen

Herr Krause-Hotopp und Herr Feder stellen den aktuellen Stand dar. Herr Krause-Hotopp stellt 
folgenden Antrag vor:

Der Trafoturm im Destedter Tal bleibt in seinem jetzigen Zustand so erhalten, wie er gegen-
wärtig ist. Das Fenster wird vergittert, der Innenraum gesäubert und durch eine Tür verschlos-
sen. Außen werden Fledermauskästen angebracht. Es wird eine Informationstafel aufgestellt, 
die zur Geschichte des Trafoturms und der Bedeutung von Fledermäusen informiert. Dazu 
wird eine AG gebildet, der angehören: Uwe Feder (Sprecher), Jörg-Eckehardt Pogan (Orts-
heimatpfleger), Dr. Christian Rothe-Auschra und Tobias Münchenberg (Biologe).

Laut Herrn Kaatz stehen 3.500€ zur Verfügung.

Abstimmungsergebnis:

4 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 4 Enthaltung/en

Zu TOP  9 Verkehrsberuhigende Maßnahmen in der Ohestraße

Beide vorliegenden Anträge werden von den jeweiligen Sprechern erläutert. Anschließend 
wird entschieden, weder Antrag 1 noch Antrag 2 abzustimmen, sondern das Thema zurück an 
die Verkehrs-AG zu verweisen.

Beschluss: Dem Antrag wird entsprochen.
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Abstimmungsergebnis: einstimmig

Zu TOP  9.1 Antrag Verkehrs-AG

siehe TOP 9.

Zu TOP  9.2 Antrag Fraktion GRÜNE

siehe TOP 9.

Zu TOP  10 Verkehrsberuhigende Maßnahmen in der Schulstraße

Herr Hettwer stellt den Antrag der Verkehrs-AG vor. Da demnächst die Schule einen Erweite-
rungsbau auf dem Lehrerparkplatz /Schulstraße erhalten soll, wird der Antrag der Verkehrs-
AG ausgesetzt.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Zu TOP  
10.1

Antrag Verkehrs-AG

siehe TOP 10.

Zu TOP  
10.2

Antrag SPD-Fraktion

siehe TOP 10.

Zu TOP  
10.3

Antrag Verkehrs-AG

siehe TOP 10.

Zu TOP  11 EU-Förderprogramm LEADER

Herr Uwe Feder stellt das Leader Projekt vor und beantragt die Bewerbung Destedts bis 
15.09.23 zur Teilnahme an diesem Projekt (Pflanzung eines Leader-Baumes an einem zen-
tralen Platz im Ort).

Beschluss: Dem Antrag wird entsprochen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

7 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 1 Enthaltung/en
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Zu TOP  12 Verkehrsberuhigende Maßnahmen auf der Elmstraße

Herr Hettwer (für Verkehrs-AG) und Herr Marsel (für die GRÜNEN) stellen die Anträge vor. 
Herr Krause-Hotopp informiert über die Aussage von Herrn Schaaf, dass die Elmstraße ab 
dem Abzweig Am Steinberg in den nächsten 5-10 Jahren saniert werden soll.

Anschließend wird geplant, zuerst die Anwohner der Elmstraße zu einer Bürgerversammlung 
einzuladen, Bedarf abzufragen, mögliche Varianten vorzustellen und das weitere Vorgehen 
per Mehrheitsentscheid im Ortsrat festzulegen.

Beschluss: Dem Antrag wird entsprochen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Zu TOP  
12.1

Antrag Verkehrs-AG

siehe TOP 12.

Zu TOP  
12.2

Antrag Fraktion GRÜNE

siehe TOP 12.

Zu TOP  13 Zaun auf der Ohestraße Schule, Sportplatz und Bolzplatz: Aktueller Stand 
und Beschlussfassung

Herr Krause-Hotopp stellt die Entwicklung der letzten Jahre vor. Nachdem sich alle Ortsrats-
mitglieder zum Thema äußern konnten, stellt Herr Krause-Hotopp folgenden Beschluss vor.

Der vorhandene Zaun wird nicht durch einen Holzzaun ersetzt. Im Bereich der Schule und des 
Bolzplatzes wird der alte Zaun ersatzlos abgebaut und stattdessen die vorhandenen Gehölze 
durch eine Strauchmischung ergänzt. Im Bereich des Sportplatzes wird der Holzzaun durch 
einen Stabmattenzaun ersetzt und zusätzlich die vorhandenen Sträucher durch eine Mischung 
aus Heckenpflanzen ergänzt, so dass der Zaun „optisch verschwindet“.

Beschluss: Dem Antrag wird entsprochen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig.
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Zu TOP  14 Landradln: Beschlussfassung über den Standort des Bikeports

Herr Krause-Hotopp informiert über die möglichen Standorte mit Vor- und Nachteilen. Herr 
Hettwer präsentiert die Ergebnisse der Verkehrs-AG. Folgende Reihenfolge bezüglich der 
möglichen Standorte wird bestimmt:

 

1. Hemkenroder Straße gegenüber der Einfahrt Schulstraße
2. Schulparkplatz Ohestraße
3. Hemkenroder Straße HdV (rückwärtiger Eingang).

Beschluss: Dem Antrag wird entsprochen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Zu TOP  
14.1

Antrag der Verkehrs-AG

siehe TOP 14.

Zu TOP  15 Finanzierung der Arbeitsgemeinschaft Destedter Vereine

Herr Krause-Hotopp verweist auf das Protokoll der 9. Sitzung vom 04.04.23. Als Beschluss-
vorlage gilt die Gesprächszusammenfassung eines Gedankenaustauschs der Fraktionsvorsit-
zenden vom 08.08.23 mit den Sprechern der Destedter Vereine.

 Beschlussvorschlag:

 Die GEMA-Gebühren übernimmt der Ortsrat (ca. 300€).
 Die Gebühren für die beiden Stromzähler übernimmt der Ortsrat (je 80€).
 Die Strompauschale für Maibaum/Weihnachtsmarkt wird von der ADV besprochen und 

nach Gebrauch gestaffelt. Die eingenommenen Pauschalen werden dem Ortsrat zu-
geführt.

 Das Mittsommerfest wird nach Bedarf durchgeführt. Der Ortsrat entscheidet dann, ob 
er der Veranstalter ist.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Zu TOP  16 Mehrgenerationenplatz

Herr Klusmann berichtet über den aktuellen Stand zum Thema und stellt den Antrag auf An-
schaffung zweier Himmelsliegen.

Herr Krause-Hotopp bedankt sich bei Herrn Klusmann für sein Engagement und beschreibt 
weitere Pläne zur Gestaltung der Fläche. 
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Beschlussvorschlag:

Für die Erweiterung des Mehrgenerationenplatzes werden 3.500€ aus dem Bürgerhaushalt 
zur Verfügung gestellt. Allen Betroffenen (Anwohnern der Schulstraße, TSV, Schule, Feuer-
wehr, Gemeinde) werden die Planungen in einer öffentlichen Veranstaltung vor dem endgülti-
gen Beschluss vorgestellt.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Zu TOP  17 Bürgerhaushalt: Aktueller Stand und Beschlussfassung

siehe TOP 17.1 und 17.2.

Zu TOP  
17.1

Antrag Dr. Christian Rothe-Auschra: Bank am Mittelweg

Antrag auf Aufstellen einer Bank am Ende des Mittelweges:

Abstimmungsergebnis: 

4 Ja-Stimmen 3 Nein-Stimmen 1 Enthaltung/en

Zu TOP  
17.2

Antrag eines Bürgers: Bank am Spielplatz "Vor dem Elm"

Stattdessen wird angeregt, einen Baumstamm als Sitzgelegenheit zu organisieren. Herr Holtz 
wird sich darum kümmern.

Abstimmungsergebnis: 

0 Ja-Stimmen 8 Nein-Stimmen 0 Enthaltung/en

Zu TOP  18 Berichte aus den Arbeitsgruppen

AG Haus der Vereine: Die Leinwand wird demnächst zur Schadensaufnahme demontiert. 
Herr Klusmann und Herr Böhnig wollen dies übernehmen.

AG Neue Veranstaltungsräume: Es wird entschieden, diese AG aufzulösen. Herr Krause-
Hotopp dankt für die geleistete Arbeit.

Beschluss: Dem Antrag wird entsprochen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Kurzes Update zur AG Tag für Destedt (20 Uhr im Reiterstübchen bei Kerstin Köchy) und zur 
AG Volkstrauertag (18.30 Uhr im Gemeindesaal) durch Herrn Krause-Hotopp. Die AGs treffen 
sich am 09. Oktober zur Vorbereitung der Veranstaltungen.
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Zu TOP  19 Einwohnerfragestunde

 Kann man beim Bäcker einen gekennzeichneten Parkbereich ausweisen, um zu verhin-
dern, dass in der Kurve geparkt wird?

Antwort Herr Krause-Hotopp: Das Thema ist ausführlich im Ortsrat in der letzten Wahl-
periode diskutiert und negativ entschieden worden.

 Ist die Aufstellung einer Geschwindigkeitsmessanlage auf der Elmstraße möglich?

Antwort Herr Krause-Hotopp: Dazu müsste der Ortsrat einen Beschluss fassen.

 

Sitzungsende 21:30 Uhr -

Diethelm Krause-Hotopp Herr Oestreich
Ortsbürgermeister/in Protokollführung
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